

Precios de suscripción

En Gerona, un mes.	1	pts
trimestre.	2	50
Fuera de la capital, un trimestre.	3	
En el Extranjero, un trimestre.	5	
Números sueltos.	0	10
Anuncios linea.	0	50
Comunicados á precios convencionales.		
Pago por adelantado.		

EL NORTE

Puntos de suscripción

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
En Olot, imprenta de Juan Bonet.
Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas insertarse o no, no se devuelven los originales.

PERIODICO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración:

RAMBLA DE LA LIBERTAD 33
En el Círculo Tradicionalista.

Dios Patria Rey

SE PUBLICA

Los Miércoles, Viernes y Domingos

DE LOREDAN

MARQUES DE CERRALBO

Venecia, 25 (3 m)

A las felicitaciones del Excmo señor Marqués de Cerralbo en nombre del tradicionalismo español han contestado los señores Duques de Madrid con el siguiente despacho:

«Maria Berta y yo agradecemos muy de corazón tus felicitaciones que tanto nos recuerdan las inolvidables Navidades del año pasado. Oiga Dios nuestras fervientes oraciones por bien de la desgraciada España.

CARLOS»

EL PRINCIPE CON JAIME

El *Journal de Saint Pete-sbourg* del 7, 8 del corriente, según el Almanaque ruso, que equivale en el nuestro al 19, 20 publica en su parte oficial el siguiente suelto:

«S. A. R. el Principe Don Jaime de Borbón, alférez del 24 regimiento de Dragones (Loubno), de S. A. I. Archiduque Carlos Luis de Austria, ha sido trasladado al regimiento de Húsares de la guardia de Grodne.»

Esta noticia, que había sido comunicada ya á S. A. R. verbalmente por el emperador Nicolás II durante la cordial recepción que le hizo el mes pasado en Tearkoezalo, nos era ya conocida; pero no habíamos querido hacerla pública hasta verla insertada oficialmente en la prensa rusa.

Mucho nos felicitamos del paso de nuestro amado Principe á uno de los más brillantes Cuerpos de la Guardia Imperial, pues la benevolencia de S. M. en esta ocasión prueba descos de acercarle más á su augusta persona.

(De *El Correo Español*)

AÑO NUEVO

Entramos en año nuevo con buen agüero para España. Y esto precisamente por las pésimas circunstancias en que nuestra desgraciada patria atraviesa. Porque nunca nos habíamos encontrado tan bien como ahora..... que estamos tan mal. Me explicaré. La Política Liberal ha sacado funestísimas consecuencias y en sus últimas evoluciones nos ha descubierto en toda su desnudez la lepra que le inficiona. Por esto, el pueblo genuinamente español se ha acogido debajo el salvador programa del jefe indiscutible de la causa tradicionalista: ha vislumbrado un nuevo horizonte y hacia el ha dirigido sus ojos sedientos; y hoy todo pecho verdaderamente noble puede exclamar con entusiasmo: *La hora de Dios se acerca.*

No: no dudamos un momento de que el Cielo se dignará en breve plazo poner término á nuestras aflicciones, dándose por satisfecha su justa venganza con la cual ha castigado hasta ahora la que pudo llamarse un dia *patria de Recaredo*. Por esto en el nuevo año manifestamos á nuestros

queridos lectores que empieza con buen agüero, porque el carlismo, hoy por hoy, es una esperanza legítima, segura y que no tardará en realizarse.

Y al decir esto no queremos sentar plaza de profetas.

Pero no porque deje de verificarse lo que predcimos.

Si no por la sencilla razón de que el profeta manifiesta cosas ocultas.

Y esto hasta un ciego lo vería.

¿YA ES TARDE?

Cuando todo debiera ser júbilo y alegría en las esferas gubernamentales, se vislumbra en ellas cierto desasosiego, cierto malestar, que choca á los incautos á aquellos que de buena fe creyeron que la subida al poder del señor Sagasta, y de sus corifeos era el preludio de dias de paz, de prosperidad y de ventura; á nosotros no, porque hoy como el primer dia, venimos sosteniendo que de un árbol malo no pueden esperarse ópimos frutos.

La paz parcial de Filipinas conseguida merced á pactos, no de sangre como los del Katipunan, sino á pactos metálicos que deshonran tanto al que lo da como al que lo recibe, para ser una nueva grata para España entera; más no es así á pesar de los gritos de los ministeriales, es decir, de las sanguijuelas de la nación y de los que aspiran á serlo.

Esa recepción aparatosa concedida al insignificante Aguinaldo, que por lo vil y despreciable, mereciera solo se le cogiera con pinzas, ha causado desastroso efecto en los que de españoles se precian.

¿Quien era Aguinaldo hace unos meses? ¿qué ha hecho durante la insurrección tagala? pues era un indio insignificante que no se ha distinguido absolutamente por nada, que no se ha tenido ni la más ligera concepción porque no cace en su aplastado cráneo, y que no merece sino la reprobación de la humanidad por sus actos; y á ese ser despreciable, no por su raza, sino por lo que es, se le han concedido distinciones prerrogativas, y ese trata con un capitán general del ejército español de potencia á potencia y á esa nulidad se le conceden honores de jefe, y se aprestan buques para llevarles al país que él escoge para vivir tranquilo, y un afortunado militar con divisas de teniente coronel en la boca manga, le sirve de salvaguardia y entre tanto llega al lugar do desea asentar sus reales, con su *smanta*, sus huestes permanecen armadas.

VERGUENZA Y VERGUENZA.

Que deseamos la paz como el que más, no es para repetido, pero una paz que no nos rebaje, una paz á la usanza de la antigua española, una paz como las que imponían aquellos gloriosos y prestigiosos caudillos españoles no á lo Martínez Campos ni á lo Primo de Rivera.

Y no vayan á decirnos que solamente esos señores son responsables, de lo que sucede; mentira les españoles, todos en general, tenemos nuestra parte de responsabilidad, porque impávidos acatamos cuanto hacen, los españoles que no teniendo energía para barrer toda la pobredumbre que nos asfixia nos cruzamos de brazos y nos contentamos con encojernos de hombros, y de sonreirnos; todos pues, somos los verdaderos culpables.

Sagasta conoce el paño y por eso corta en él sin preocuparse de ulteriores contingencias.

Aquellos tiempos en que los romanos, los vándalos y los árabes barrieron á España haciendo desaparecer cuanto existía é implantando cuanto sus legiones y hordas traían en pos debían ser idénticos á es-

tos en que no sé encuentra un átomo de energía para nada.

Somos el pueblo del Quijote por excelencia. ¿Una prueba? allá va: el cabecilla Rius Rivera, el sucesor de Maceo, el que mandó en jefe las negradas de Pinar del Rio, cayó herido en poder de nuestros soldados, le condujeron á la Habana, le encarcelaron, le juzgaron, le sentenciaron y por último le conducen á la península para cerrarle en Montjuich, muy bien todo ello; pero apenas llega á Cadiz y dice nuestro hombre que extraña mucho el ser conducido á aquella fortaleza; cuando por temor al que dirán se apresuran á decir que no será conducido á ella para que no se crea que va á ser víctima de los castigos y tormentos empleados contra los anarquistas.

Y procura verse á ese cabecilla y adularlo, y admirarlo y comentar sus palabras y repetir las á pesar de los terribles que son, y oírle decir con indiferencia, que el teniente coronel Ruiz fué bien ahorcado y otras cosas por el estilo.

Y no hablamos de la nueva é insolente nota de los yankees por falta de tiempo y por merecer capítulo aparte.

Un pueblo que obre así, un pueblo que emplea tales procedimientos, no debe extrañar que lluevan sobre él todos los cataclismos imaginables, porque los merece.

No vemos que nos amenace ninguna nueva invasión, nuestra posición geográfica en este rincón de Europa nos pone á cubierto de ella, nada tenemos que temer de los degenerados y semisalvajes africanos; sino fuese así pronto, muy pronto asistiríamos á un nuevo Guadalete y veríamos hundirse en sus sucias aguas, cetro, corona, cruz y cuanto amamos y veneramos, y nosotros, tan tranquilos sonrientes, si sobrevivíamos á la catástrofe, nos contentaríamos con llorar como mujerzuelas.

¿Podremos remontar la corriente?

Hoy quizás sí; mañana Dios lo sabe.

S.

NOTAS POLÍTICAS

Muy diversos son los asuntos de que podríamos tratar por ser grandes los desbauches cometidos por el gobierno, pero dosme parecen mas de actualidad y de mas trascendencia para España; estos son la constitución del gobierno cubano y la opinión de la prensa ya española, ya extranjera respecto la situación de España.

Comencemos pues por la constitución del gobierno Cubano. En la *Gaceta* ha salido ya el decreto. Veamos en resumen lo que dice. Dice que «se suprimen totalmente los servicios de la Intendencia general de la Isla, la secretaria general del gobierno superior y la Junta de autoridades». ¡Bravo! ¡Bravisimo! ¡Muy bien! Se vé que el gobierno quiere economizar sin duda para dar al general Blanco los dos millones que pide, no sabemos para que fin. ¡Cuántos vividores van á quedar á la *Luna de Valencia*! ¡Aprovechad la ocasión traperos y dueños de cajas de préstamo! por qué los infelizotes, que van á quedar sin el trozo de pan que por medio del empleo les daba el gobierno de seguro van á venderse ó empeñar todo lo que puedan para salirse del paso. Y..... continua la *Gaceta* diciendo «que á los ministros del gobierno Cubano se les dará anualmente DIEZ MIL PESOS. ¡Diez mil pesos!

Y entre tanto el pueblo que pague ¡Quousque tandem! ¿hasta cuando durará esa desastrosa situación que sostenemos con ese gobierno? ¿Hasta cuando se nos chuparán la sangre y vivirán á costas de nuestro sudor esos liberales? ¿No podría el gobierno dar á esos ministros y aun seria demasiado 1000 ó 2000 pesos al año y los otros destinarlos para pagar á los pobres

soldados que pelean en la manigua y también para socorrer á algunas pobres familias?

Vamos ahora al otro punto de nuestras notas, esto es la opinión de la prensa ya nacional, ya extranjera respecto de la situación de España. Diversa es esa opinión. La mayoría de la liberal cree que es buena la política que sigue el gobierno respecto de los asuntos de Cuba. ¿Por ventura no ven estos liberales cuyas manos son removidas por algo que reluce que en Cuba vamos de mal en peor? ¿No ven que está reciente la muerte del malogrado teniente coronel don Joaquín Ruiz (Q. E. P. D.)? ¿No ven que los insurrectos no están contentos con esa política y que ahora cometen mas fechorías que cuando Weyler estaba en Cuba? No se sale de este dilema: ó política de paz ó política de guerra. Los insurrectos no quieren según se vé la política de paz, pues entonces darles la de guerra, y no con contemplaciones para esa piara de cerdos norteamericanos, ya que el espíritu español «según ha demostrado otras veces» se basta y se sobra para concluir con las mayores desgracias y contratiempos.

Al revés de la prensa de por aquí opina la extranjera que no cobra sus sueltos. Y ya que para muestra basta un botón, ahí va la opinión del *Figaro*. Manifiesta el *Figaro* que ya ha fracasado la política de benevolencia del ministerio Moret-Sagasta y que debe reanudarse la política enérgica del señor Cánovas con decisión, franqueza y valor, único modo de cortar los vuelos á los tocinos yankees. ¡Eso es hablar como se debe! ¿Que les parece á ustedes mis queridos lectores? Pueden juzgar según su calibre quienes son los que verdaderamente aciertan.

G.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

—El representante en esta capital de la *prensa del porvenir*, copia un largo suelto que un periódico madrileño dirigió hace algunos días á nuestro querido compañero *El Correo Español*, y que fué dignamente contestado por este, sin que apesar de lo *ran-*cio que es, y de la viva polemica que entrambos diarios madrileños se ha suscitado por este motivo, diga cual es su procedencia y acompañe, como demandarían la justicia y el compañerismo que á toda la prensa debe unir, los sueltos de nuestro querido compañero.

No comprendemos como procede así el colega, para despues decir á la demás prensa local que copia sus sueltos, y por lo tanto le invitamos á que cuando le plazca copie la contestacion de *El Correo Español* y por si acaso no posee, estamos dispuestos á prestarle.

Siguiendo la cuenta exacta, y calculando por el tiempo que ha tardado en aparecer el primer escrito atacando al *Correo Español*, la contestacion de este debe aparecer en *El Correo de Gerona*, dentro cinco dias que sumados á los otros cuatro de retraso, dan por total nueve dias.

Poderosa informacion que envidiaría.... cualquier revista mensual.

—El propio diario de la noche, que de algunos dias á esta parte parece haya despertado de aquel sueño en que yacia hace tiempo, como si al presente hubiese adquirido *mayor vida* sino el periodico, al menos su *cuerpo de redacción*, no puede ocultar su intima satisfaccion al ver que el señor Soldevilla—¡Dios nos libre de sus caricias!—(aparte), imponia una regular multa á un colega local, y á el, cuyo lenguaje no es nada apropiado para componer libros de.... *galanteos*, le dejaba dormir en paz y disfrutando alegremente las Pascuas.

Nosotros no vemos la punta á la alegría de *El Correo de Gerona*, ni nos la explicamos de otro modo, que sintiendo él, que por haber caído de lleno en lo penable de la circular que el señor Gobernador ha dirigido á la prensa, *por sus frases indignas é impropias en las contiendas con otros periódicos*, merecia un correctivo, y ha visto no sin cierta satisfaccion y.... hasta envidia (!) que no habia tal, él que es *tan justo*, habrá dicho para su capote, *¡ó todos ó ninguno!* y ha aquí su alegría que el señor Gobernador debe contestar con otra *multa* de.... lo dejamos á su discrecion.

Nuestra divisa es la misericordia, pero antes.... el honor de la clase, don Fernando.

—Anteayer hizo verdaderamente un dia desastroso como algunos que ya son típicos en nuestra ciudad. Al anocheecer se puso á llover aunque lentamente, lo que duró hasta altas horas de la madrugada experimentamos el rio Onyar una crecida de 5 ó 6 palmos sobre el nivel ordinario.

Ayer por el contrario con un dia sereno y despejado brilló el sol esplendidamente que secó en gran parte la mucha humedad que se siente.

—El mercado que debía celebrarse hoy y que á causa de la festividad del dia, tuvo lugar ayer, vióse escasamente concurrido, abundando empero la volatería que se pagaba á precio bastante regular.

Seria de desear que por la Alcaldia se diese aviso anticipadamente de los mercados que á causa de caer en dia festivo, se trasladan al dia inmediato anterior.

Hoy termina en la iglesia del Mercadal, el devoto triduo que con tanta solemnidad se ha celebrado en honor del sagrado Corazón de Jesús.

—Por viajeros llegados ayer de la frontera, sabemos que anteayer era tal la impetuosidad de la tramontana en la region Ampurdanesa, y Sud de Francia, que uno de los trenes de la mañana fué detenido tres veces consecutivas, llegando á temer que no podria continuar hasta el termino de su viaje.

—Hacemos presente á cuantos padres de reservistas del 91 que sirven en el ejército de Cuba y se creen con perfecto derecho á una pensión del Estado, deben solicitarla primero del capitán general del distrito, para que éste ordene la tramitación del expediente, y resuelto éste de manera favorable y comunicado á los padres, deben éstos á su vez dirigirse en papel de diez centimos al rey para que se dicte la real orden concediendo la pensión que se pretenda.

—Desde el dia de hoy se presentarán en la Alcaldia de esta Ciudad para ser inscritos en las listas del Ayuntamiento, todos los mozos que por cualquier concepto estén obligados á ello.

—Ha sido nombrado viceconsul de Portugal en Palamós don Adriano Alvarez.

—Han sido destinados al regimiento infanteria de Guipuzcoa los segundos tenientes don Vicente Damérra Azcárate, don José Cantero Griega, don Victor Cancho Pisón y don Rafael Cabrera Castro.

—Ha fallecido en Rosas el ilustrado teniente de navío don Juan Vila Rigall (Q. E. P. D.)

—Se ha fugado con 700.000 pesetas el representante del Banco de España en Tortosa. Buen viaje.... *con tan buena compañía*.

—Esta tarde á las 4 y media se pondrá en escena en el elegante teatro del CENTRO MORAL GERUNDENSE el grandioso drama historico en 3 actos y un prólogo titulado *El Sitio de Gerona*.

No dudamos que al igual que el ultimo domingo en que se representó esta funcion, el teatro de tan distinguida sociedad se llenará completamente.

—Han sido destinados á esta comandancia de la Guardia Civil los segundos tenientes don Ramón Blasco Guerri y don Ricardo del Agua Tejo.

—Habiendo desaparecido todo temor de que se repitan los desórdenes de Palafrugell, según opinión de las autoridades de aquella villa, han vuelto á sus prestos los individuos de la benemérita de Palamós y La Bisbal que se hallaban allí concentrados.

—Anteayer noche declaróse un violento incendio en una fábrica de taponés, propiedad de don Joaquín Bech, de Agullana, el cual redujo á cenizas gran parte del edificio apesar de los desesperados esfuerzos de los vecinos y autoridades.

Las pérdidas materiales son de alguna importancia.

—Ayer á las 6 de la mañana pasaba vado el de la calle de la Barca un carro cargado de carbon, el cual no pudiendo resistir el empuje de la corriente, que era excesiva á causa de las lluvias de anteayer, fué arrastrado salvándose de una muerte cierta el conductor y un hijo suyo, gracias al arrojo de un dependienté del Sr. Valero Leal llamado Pedro Puig.

—El dia 16 del presente tendrán lugar en Pals, elecciones para llenar cinco vacantes existentes en aquel Municipio, por haber dimitido su cargo los que lo desempeñaban.

—Ayer de diez á doce, debió llegar á Barcelona procedente de Cádiz, el vapor-correo *Alfonso XII*, en el cual viene el cabecilla cubano Rius Rivera, que será conducido al castillo de Montjuich, en uno de

cuyos pabellones se le prepara alojamiento.

—Encuétrase enfermo de gravedad, hasta el punto de haberle sido administrado anteayer tarde los últimos Sacramentos el Dr. Juan Costa, nombrado Canonigo Maestro-Escuela de esta Santa Iglesia Catedral, de cuyo beneficio debía tomar posesion hoy.

—El dia 22 del actual, á las seis y media de la mañana, falleció el consecuente carlista don Juan Maura y Sant, en su pueblo natal de San Lorenzo de Merunys, habiendo cristianamente recibido todos los auxilios de la Religion.

Al iniciarse la última guerra salió el señor Maura con don Jerónimo Galcerán, y mientras éste vivió le tuvo en particular estima; tomando parte en casi todas las acciones que se libraron, ya captaneando la Compañía del *requeté*, ó bien al frente del primer batallón de Barcelona. Era muy conocido entre el ejército de Cataluña y en todo el partido de Berga. Lo mismo Galcerán que Castells, Tristany y Miret, concedores de su valentía y honradez, le distinguieron con su amistad.

Al terminarse la guerra desechó la proposición que se le hizo de que le seria reconocido el grado del teniente coronel si se pasaba al servicio de las tropas de don Alfonso, prefiriendo pasar una vida llena de privaciones, retirándose á su país pobre y sin fama en la honradez, pero consecuente á la causa que habia defendido.

Pedimos á nuestros lectores una oración por el alma del finado y enviamos á su afligida familia la expresión de nuestro pésame.—R. I. P.

— Véanse los anuncios de la 4.ª página —

NACIONALES Y EXTRANJERAS

Durante la campaña de Cuba han sido importados del extranjero 172.000 fusiles Mauser y 10.000 carabinas, ascendiendo el número de cartuchos de igual sistema, á 72 millones.

Por todo eso el Estado ha tenido que satisfacer la enorme suma de 36.200.000 pesetas.

Ante la importancia de estas cifras se comprenderá lo necesario y útil que ha de resultar la fabricación nacional, teniendo en cuenta que Oviedo puede producir 30.000 fusiles por año y elevar la producción hasta 45.000, y que los parques de Sevilla y Toledo están en condiciones de abastecer á nuestro ejército de cartuchería.

—En los primeros dias de Enero saldrá el general Blanco á operaciones, luego de constituido el Gobierno insular y para que éste funcione con toda libertad é independencia.

—Hoy publica *El Nacional* integro el documento que el general Weyler dirige á Su Magestad la Reina.

También lo publican *El Correo Español* y otros importantes diarios.

—Comunican de Roma que con motivo de cumplirse el dia 31 del actual el LX aniversario de la celebración de su primera misa, Su Santidad está recibiendo gran número de telegramas de felicitación de diferentes partes del mundo y valiosísimos regalos.

La Reina de España le envia un precioso cáliz de oro con piedras preciosas. Los obispos americanos una cruz valorada en 250.000 libras. El Sultán de Turquía un presente, cuyo coste no baja de 50.000 florines.

—Dicen de Nueva York que en la colonia española produce creciente disgusto la filantropía de que se sienten animados los yankees en favor de los cubanos pacíficos, estimando nuestros compatriotas que lo que buscan los Estados Unidos es un nuevo medio de favorecer eficazmente la causa separatista.

Al disgusto de los españoles ha respondido el júbilo con que Estrada Palma y la Junta filibustera han recibido los filantrópicos arranques de Mac-Kinley y Sherman.

De Nueva-York comunican que las autoridades de Mobila han capturado un buque sospechoso de filibusterismo, pero le dejaron en libertad por resaltar infundadas las sospechas.

Como siempre.

—Comunican de Londres que en vista del giro que ha tomado la cuestión de Oriente parece que Inglaterra se halla dispuesta á hacer extraordinarios preparativos bélicos.

El Gobierno de la Gran Bretaña ha dispuesto se lleven á cabo algunas reformas en sus buques de guerra.

En los astilleros en que se trabaja por cuenta del Estado reina suma actividad de algunos días a esa parte, ocupándose en ultimar la construcción de los acorazados que en aquellos se hallan en grada.

En los círculos de Londres se atribuyen estos preparativos belicosos al propósito del Gobierno de mandar á Oriente una escuadra numerosa, en previsión de cualquier contingencia que pueda sobrevenir.

La prensa de Londres publica artículos exageradamente belicosos.

Algunos periódicos aconsejan al Gobierno que, dejando á un lado timideces é indecisiones, proceda energicamente en la cuestión de la China.

The Shun dice que el destino ha condenado á muerte al Celeste Imperio y que ante tal sentencia no caben apelaciones ni evasivas.

The Times y The Standard observan una actitud más sensata y menos exagerada en este importante asunto.

La opinión de estos periódicos es de que la Gran Bretaña debe estar prevenida pero colocarse á le expectativa.

Comunican de París que un periódico publica despachos de Atenas danco cuenta de que reina agitación en algunas ciudades habiéndose llegado al extremo de que se teme por la alteración del orden público.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santo de Hoy.—La Circuncisión del Señor
Cuarenta horas.—Iglesia del Seminario Tridentino.

SECCIÓN LITERARIA

El manto del niño Jesús

Era el cuarto día después de haber salido María y José con el Niño de la ciudad de Belén.

Llegados á la cumbre del monte Hor, en las fronteras de Idumea, y como la santísima Virgen se sintiera fatigada, ayudóle San José á apearse del humilde pollino que le servía de cabalgadura, y se sentaron á descansar al abrigo de una roca.

El Niño Jesús dormía, y la Virgen contemplaba la dulzura y la paz que radiaba del semblante de su hermoso Niño; paz divina que no había de tardar en llenar el mundo.

Hacia mucho frío, el viento era cada vez más fuerte, y no tardó el cielo en cubrirse de nubes y en comenzar á nevar copiosamente. La Virgen no sabía como preservar del frío y de la nieve á su Hijo.

El Niño Jesús, sintiendo entonces las inclemencias del aire y del cielo, abrió los ojos, y en vez de llorar sonrió en el regazo de su madre.

¡Dichosa madre que pudo recoger la sonrisa del Niño Jesús!

Mas hé aquí que los copos de nieve, al tocar al Niño Jesús, se convirtieron en copos de lana y en madejas de seda, y los copos al confundirse unos con otros se entretejieron formando un manto para el divino Niño.

Y todos los copos con sus mil facetas y con sus mil formas variadas de pequeñísimas rosas y de estrellitas formaban el manto del Niño Jesús.

Y aparecieron en este manto perlas y diamantes y bordados con hilos de plata que se entrelazaban y descendían hácia la tierra.

¡Qué hermoso era el manto del Niño Jesús!

Y el Niño en tanto dormía sonriendo.

La nieve seguía descendiendo lentamente, y el manto y se extendía mas y mas.

Y llegó á flotar sobre las mas altas montañas y á extenderse por los mas profundos valles.

Y llegó á Jerusalem, y los pobres y desvalidos que había en esta ciudad se acogieron á él y sintieron consuelo.

Y el mando atravesó los mares y llegó á la ciudad de Roma, y los pobres y esclavos que llenaban esta gran ciudad besaron la orla de este manto, y sintieron en sus corazones un fuego desconocido, un calor que nunca habían sentido y que salía del manto del Niño Jesús.

Este mando divino se extendió sobre las islas y sobre los continentes, y millones de niños y de mendigos y enfermos y desamparados se acogieron á él y la tierra sintió calor y bienestar bajo sus inmensos pliegues.

Este es el manto de la caridad extendido por la Iglesia en todo el mundo.

Conservan cuidadosamente este precioso manto las

Hermanas de la Caridad, las Hermanitas de los Pobres, los Hermanos de San Juan de Dios, los Hermanos de las Escuelas cristianas y tantas otras Ordenes religiosas consagradas á cubrir y á socorrer al Niño Jesús en la persona de los pobres, de los niños y de los enfermos y desvalidos, que son en la tierra la imagen viva del Niño Jesús pobre y desnudo en el pesebre.

Pero hay muchos niños que tienen hambre y tienen frío, y que en vez de sonreír derraman lágrimas sobre sus vestidos desgarrados, y que no conocen la dulce sonrisa del Niño Jesús. No invocan siquiera el nombre de Dios, porque este santo nombre sólo lo han oído en medio de las blasfemias de sus padres, y los pobres niños, sin otros ejemplos que los vicios de sus padres, viven vagabundos en medio de una sociedad egoísta que, lejos de fomentar la luz y el calor de la doctrina del Evangelio, procura extinguirla y solo ofrece la muerte del alma á estos pobres niños que no tienen pan que comer, ni calor para sus cuerpos, ni amor para sus almas.

No de otra manera Herodes furioso mató muchos niños en la ciudad que debía haber sido asilo para ellos.

¡Oh precioso manto del Niño Jesús! ¡Cuán necesitada está de ti nuestra sociedad, tan perfeccionada y tan civilizada!

Quan ab Jesús vull parlar
pels pensaments expressar
qué pòchs termes te men cor!
Mes... que hi fa? Ab lo nom d' amor
un poema 's pot cantar.

FLORIDA DE MAIG

A la senyoreta Pepeta Galserán Casadesús

Floreix en lo prat l' herveta
com en gay jardí la flor;
la virtut floreix Pepeta
en lo teu tendrívul cor.

Papellons d' ales daurades
voleyán á ton entorn,
y ab paraules emmeladas
t' en dolceixen cada jorn.

Florèta tot just eixida,
allunya los papellons,
puix quan l' essencia es fugida
restan sols los branquillons.

Enserpa lo teu coll una cadena
d' or fi y d' argent com altre no som vist
com resalta á ton cap tan enjoyada
ab flors que esbadellá lo més d' Abril!

Si 'l cor m' hi vols lligar deixa mon ànima
que voli espay enllá,
llibre còpsant las dolces maravellas
que 'l gran Deu va crear.

Sempre xamosa sempre riallera;
ab tu he agafada jo una fatlera,
un amor tendre d' olor de cel;
perçó en nits-quietas vinch á cantarte
y tu no gosas may rabejarte
en amor tendre que no te fel.

Suspira 'l cor meu
que del mon se cansa
no suspira 'l teu?
ni-eta estimada.

De totes mas amigas ets tu la mes tendroya
y ab ton mirar de cel,
ab tas galtones rojas ets la mes rica joya,
t' en dús lo meu anhel,

Del Maig la gaya florida
esclata qu' es un primor;
jo voldria qu' esclatessin
mos pensaments en ton cor.

Anton Busquets Punset

SECCION COMERCIAL

Mercado de Gerona de ayer

Especies	Medidas	Pesetas
Trigo	8 DECALITROS	18'00
Mezcladizo	»	18'50
Cebada	»	09'50
Centeno	»	00'00
Avena	»	09'00
Arbejas	»	14'00
Mijo	»	16'00
Panizo	»	09'00
Maiz	»	15'00
Llobins	»	09'00
Habas	»	14'00
Habones	»	13'50
Judias	»	25'00
Habichuelas	»	21'00
Huevos	Docena	01'40

LUIS BASSOLS

Ciudadanos núm. 20—GERONA.

Compra y venta de Valores cotizables en la Bolsa de Barcelona

Compra y negociacion de Cupones y Oro.
Cambio de monedas.

BOLSA

LUIS BASSOLS

Ciudadanos, 20
Dia 28 Diciembre de 1897

	Cotiza- do	Fin mes	Pro- ximo
Deuda Interior 4 1/2%		64'65	
» exterior 4 1/2%		80'72	
Billetes Cuba 1886		94'50	
Id. id. 1890		78'25	
Banco Hispano Colonial		00'00	
Acciones F. C. Norte España		21'85	
» » Francia		14'90	
» » Orense		00'00	
Obligaciones T. B. y Francia 6 1/2%		74'50	
» » 3 1/2%		39'00	
» no hipotecadas		00'00	
» Almansa 5 1/2%		00'00	

Ultimos cambios conocidos

DE		
Paris		
Renta exterior		61'00
Acciones F. C. Norte España		00'00
Giros		
Paris		33'40
Londres		38'70
Premio del Oro		
Alfonso		00'00
Isabel		00'00
Onzas		00'00
Monedas de 20 pesetas		00'00
Id. 10 id.		00'00
Pequeño		00'00

Cupones

Vencimiento 1.º Enero 1897.

Billetes Hipotecarios Cuba	31'50	1/2 beneficio
Exterior	31'00	1/2 »
Interior y Amortizable	02'00	1/2 daño

GERONA

Imprenta y Encuadernación de Manuel Llach.

ANUNCIOS

Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica

Jarabe de Hipofósfito GIMBERNAT

El mejor de los tónicos-reconstituyentes conocidos, abre el apetito cura la anemia clorosis (colores pálidos), enfermedades medulares, *isterismo*, *insomnio*, de efectos sorprendentes en las convalecencias *frasco 10 reales*.

Vino restaurador GIMBERNAT

Es de gusto agradable de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer: *frasco 12 reales*.

Vino de Nuez de Kola GIMBERNAT

Poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido: *precio 8 reales*.

Vino Iodo Tánico Fosfatado

De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la tisis, esofrulismo y debilidad general: *precio 8 reales*.

Licor dinamogénico GIMBERNAT

A base de Morcuol (principio activo del aceite de bacalao) nogal y lactosfato de cal: *frasco 12 reales*.

Pastillas GIMBERNAT Cloro-boro-sódicas á la Cocaína.

Contra las enfermedades de la boca, garganta y laringe. Conservan la voz y evitan la fatiga: *precio 8 reales*.

Venta al por mayor.-Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.-Barcelona
DETALL EN TODAS LAS FARMACIAS

EXCELENTE VINO APERITIVO Y DIGESTIVO
(MARCA)

CHAMPAGNE SECO DU DOCTEUR

Elaborado por la acreditada casa de Epernay De «Venoge & y Comp.»
ENCUENTRASE EN EL CAFE NORAT

FONDA PENINSULAR

(ANTIGUA SAN ANTONIO)

JUAN NICOLAS

Progreso, 3. Gerona

GALLART Y COMPAÑIA

Constructores de máquinas

GERONA

Turbinas y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.
Especialidad en máquinas de vapor y calderas.
Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables algodón ó cañamo y eléctrica para grandes distancias.
Instalaciones de fábricas de harinas empleando cilindros ó piedras.
Telares mecánicos de varios sistemas.
Bombas y norias de varias clases para elevaciones de agua.
Máquinas para la industria accitera con cilindros y prensas hidráulicas, alfa (trulls) prensas de engranaje ó palanca.
Maquinaria para la fabricación de curtidos.
Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones.

PASCUAL PERUCHO

DENTISTA DE LA REAL CASA

Licenciado en el Colegio de Dentistas de Paris y aprobado en la Facultad de Medicina de Madrid.

EX-OPERADOR Y JEFE DE TALLER DE LA CASA DEL DOCTOR PRETER DE PARIS
Y PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES

tiene el honor de ofrecer su gabinete de operaciones

Subida al Puente de Piedra, núm. 2, esquina á la Plaza de la Constitucion

GERONA

Tratamiento de todas las enfermedades de la boca. Especialidad en la construcción de dentaduras artificiales, sin ganchos ni resortes, garantizadas por un éxito completo.
Empastes de todas clases, y orificaciones al oro puro.
Los jueves y viernes por la mañana de cada semana, estará en su gabinete establecido en Figueras, calle Nueva, núm. 18, piso 2.º

GRAN ZAPATERIA MODERNA

de

MIGUEL CAPELLA

7 Calle de Abeuradors, número 7 - Gerona

En esta casa encontrarán un gran y variado surtido de calzado de todas clases para la presente temporada de invierno, para caballero, señora y niños, á precios sumamente económicos.

EL NORTE

Periódico Tradicionalista

Precios de suscripción

En Gerona, un mes.	4 peseta
» » trimestre..	2'50 »
Fuera de la capital, un trimestre..	3 »
En el Extranjero, un trimestre.	5 »
Números sueltos.	0'10 »

Puntos de suscripción

En Gerona, en la Administración del periódico.

En Olot, imprenta de Juan Bonet.

Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.

Anuncios y Comunicados á precios convencionales.

DISPONIBLE